
 

 

 

 

 

 

2月も中旬を過ぎ、春のような暖かい日が続いています。春がもうそこまで近づいている様子がうか

がえます。6年生の教室には、卒業式までのカウントダウンの日めくりが掲示されていて、小学校生活

の残りの日々が少なくなってきています。6年生だけでなく、子どもたちの現在の学年での登校日数が

20日あまりとなりました。今の学年での学習をしっかりまとめるとともに、「今年の学級が最高！」と

言えるように楽しい思い出で締めくくれるようにしてほしいと思います。 

 

 

 3年生の社会科で「昔のくらし」についての学習に取り組んでいます。2月 14日（水）には、楠地

区にある歴史民俗資料館に社会科で学習したことについて実物を見て深める機会として見学させてい

ただきました。 

 楠歴史民俗資料館は、庄屋さんだった家を歴史資料館として後世に残していただいた資料館で、家庭

で使われていた電話やラジオ、畑仕事や台所で使う道具などがたくさん展示されていました。井戸水を

くんだり、汲み取り式のトイレを見たり、子どもたちは発見がたくさんあったようです。子どもたちが

見学して分かったことをしおりに一生懸命書く姿もあり、実物を見ることで学習を深める機会となりま

した。 

 学校から歴史民俗資料館まで 30分の距離を歩いていきました。国道 23号線を渡るなど車通りの多

い道でしたが、最後まで 2列で安全に歩くことができました。さすが、もうすぐ 4年生。高学年の仲間

入りをする子どもたちの成長した姿を見ることができ、頼もしく感じました。 

  

2月 11日（日）楠福祉会館で、南部ブロック人権ひろばが開

催され、各地区の小中学生代表が人権作文を発表しました。河原

田地区からは、6 年生が代表として選ばれ、「男女差別をなくし男女平等に」という人

権作文を発表してくれました。南中学校では共用制服があるが、両親が中学生の頃は男

女の制服が違っていたことや世界の中で男女平等のランキングが日本は 125位（146

か国中）という結果から多くの人が差別や偏見に気づき、誰にとっても住みよい社会に

なるように、行動していきたいという決意が表れた力強い作文発表でした。 

 学校では様々な差別についての学習に取り組んでいます。「差別はしている側の問題である」といわ

れます。理解が行動に変わり、自分だけでなく周りの人が幸せに生きられる社会をみんなで創っていき

ましょう。 
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 2月 15日（木）3年生が学校代表として白山公園に出かけ、桜の木の植樹をしました。桜の植樹は、

岡田財団が三重県に呼びかけ、三重県を桜の名所とする取り組みです。河原田地区まちづくり推進協議

会で協議をし、申し込みをした結果、ソメイヨシノ、河津桜など 41本を岡田財団から寄贈していただ

き、白山公園と川尻地区で植樹をすることとなりました。 

 白山公園の植樹に学校から代表として 3年生が参加しました。小雨模様でしたが、子どもたちが植樹

する際には雨もあがり、農芸高校の皆さんに手順を教えてもらって植樹しました。 

（岡田財団の方があいさつしているとき、雨が降ってきて、来賓席に座っていた校長に傘を差しだして

くれた 3年生がいて子どもたちのやさしさに感動しました。） 

 桜が花を咲かせるまでには時間がかかります。子どもたちが、社会人になるころには大きな樹木とな

っていてきれいな桜を咲かせて、春にはみんなで花見を楽しめるようになることを願っています。 

 自分たちが桜を植えたことで、白山公園を誇りに思うとともに、河原田地区を大切にしていってほし

いと思います。 

 

 

 2 月 16 日（金）なかよし学級のみんなが三泗地区特別支援学級学習発表会に

参加しました。四日市市文化会館での午後の部に参加しました。なかよし学級で

は、この機会を活用して登校後、伊勢鉄道で四日市駅まで行き、文化会館に行く途

中マクドナルドに行き昼食をとりました。マクドナルドの注文では、事前に希望

を聞き、ハンバーガー、サイドメニュー、ドリンクで 750円を超えないように考

えました。そして店では、自分の決めたメニューを注文し、お金の支払い、お釣り

の受け取りをすることで、買い物を体験しました。（なかよし学級の教育の一環と

して「なかよしタイム」で子どもたちの課題に応じた学習に取り組んでいます。） 

 昼食の後は文化会館まで歩き、展示を見て、ホールに入りました。大きなステー

ジで緊張もしていましたが、発表が始まると練習してきたことを発揮し、かっこよ

くダンスを決めました。子どもたちにとって、大きなステージで踊れたこと、大き

な拍手をもらったことは大きな自信につながったと思います。 

 また伊勢鉄道を利用したり、マクドナルドで買い物を

したりすることは将来の社会参加につながる体験となり

ました。 

 文化会館で発表した内容は 6 年生を送る会でも披露

します。子どもたちの堂々とした表現を見ていただきな

かよし学級の子どもたちに温かい感想を伝えていただけ

れば幸いです。 

郷土に誇りを 

 

なかよし学級のみんな、がんばったよ！ 


